

# Trafic d'espèces intégralement protégées à Minkébé

## Une dizaine de braconniers pris avec plus de 200 kg d'ivoire

AEE  
Libreville/Gabon

**UNE** opération conjointement menée par les Officiers de police judiciaire (OPJ) de la gendarmerie nationale, des Forces de police nationale (FPN) et de l'Agence nationale des parcs nationaux (ANPN) vient d'aboutir à l'arrestation d'une dizaine de trafiquants de pointes d'ivoire opérant au parc national de Minkébé. Ces criminels fauniques pris en flagrant délit, le lundi 30 septembre dernier, avaient par devers eux plusieurs pièces d'animaux, notamment près de 200 kg de pointes d'éléphants.

Selon les renseignements, plusieurs indices ont mis les limiers en patrouille sur les traces des braconniers. Ceux-ci ont été localisés dans un premier temps à Ovan, dans le département de la Mvoug. Les trafiquants ont laissé derrière eux, douilles, carcasses d'éléphants, régimes de bananes et autres tubercules volés dans les plantations des villages proches de l'aire protégée. Leur arrestation ne s'est pas faite sans heurt, apprend-on. Car, ces derniers, essentiellement des ressortissants camerounais, auraient ouvert le feu sur les agents des forces de défense et de sécurité.

Heureusement que les soldats gabonais ont rapidement pris le dessus sur les trafiquants, lourdement armés. Ceux-ci



Les forces de sécurité détruisant un campement de chasseurs d'éléphants.

ont pris la poudre d'escampette, abandonnant leur butin. À savoir quarante et une (41) paires d'ivoire estimées à plus de 200 kg et trente-sept (37) queues d'éléphants. Cette opération a été diligentée sous la coordination du commandant en chef des FPN, le secrétaire exécutif de l'ANPN et le procureur de la République près le Tribunal de première Instance de Libreville. C'est d'ailleurs devant ce dernier que les mis en cause devront être déférés sous peu.



Des carcasses d'éléphants tués par les braconniers à Minkébé.

### Éclairage

## Minkebé transformé en zone de non-droit !

Styve Claudel ONDO  
MINKO  
Libreville/Gabon

À ce qu'il semble, le dispositif militaire déployé par les autorités gabonaises aux alentours du parc national de Minkébé est encore loin d'atteindre les résultats escomptés. Dont, entre autres, celui de mettre un terme à l'intense activité des braconniers sur ce site de 8000 km<sup>2</sup>, situé à cheval entre les provinces du Woleu-Ntem et de l'Ogooué-Ivindo. En effet, un véritable massacre d'éléphants vient

d'être perpétré. En atteste l'important stock de pointes d'ivoire saisies, à savoir près de 200 kg, grâce aux renseignements fournis aux Officiers de police judiciaire (OPJ) par l'Agence nationale des parcs nationaux (lire par ailleurs).

D'après certaines sources militaires consultées au sujet des efforts mis en œuvre pour sécuriser ce vaste territoire, il faut encore plus de moyens, notamment humains et matériels, afin d'arriver à bout des réseaux de trafiquants. "Minkébé est une zone difficile à conte-

nir, car elle est immense et il y a trop d'entrées, au point que des complicités existent entre les personnes désireuses de faire fortune de manière illicite par le massacre des pachydermes, entre autres", laisse entendre un informateur bien au fait de ces questions.

Et d'ajouter que les éléments des Forces armées gabonaises (FAG) présents sur les lieux – dont le maintien coûte d'ailleurs cher à l'État –, sont en position plus statique que mobile.

**SOLUTION**• Même les rondes régulièrement effectuées par les écogardes,

appuyés dans l'action par certaines unités de la police et de la gendarmerie, sont encore insuffisantes pour décourager les trafiquants des espèces animales intégralement protégées. D'autant que les criminels fauniques, qui ont transformé Minkébé en zone de non-droit, bénéficieraient d'un solide réseau de renseignements, qui leur permet de déjouer efficacement les tactiques et autres stratégies mises en branle par les Officiers de police judiciaire (OPJ). C'est dire que la saisie record que les forces de l'ordre viennent de réali-

ser à Minkébé doit être vivement saluée. Une source militaire indique que "la réussite de l'opération ayant permis de mettre la main sur les 200 kg de pointes d'ivoire est due à l'efficacité du travail des indicateurs mis à contribution par les enquêteurs." Les mêmes informateurs font savoir que la solution au problème de Minkébé devrait passer par une coopération interrégionale, laquelle impliquerait les pays frontaliers dont les ressortissants sont régulièrement pris en flagrant délit de braconnage ou de vente des trophées.

### Faits d'ailleurs

#### Une adolescente retrouvée morte démembrée

Une fille de 16 ans, Izamar Mendez a disparu le vendredi 27 septembre dernier au Mexique. En fin de journée, des témoins l'ont vue quitter son école de Cosoleacaque. Puis, après, elle n'a plus donné signe de vie. Immédiatement, la piste du kidnapping a été privilégiée. Des volontaires ont alors participé à des recherches dans le quartier. Le cadavre de la gamine a été retrouvé démembré, dans un sac plastique, le long d'une route. Une autopsie a confirmé qu'il s'agissait du corps de l'adolescente. Son ou ses meurtriers n'ont pas encore été identifiés.

#### Elle vend sa virginité aux enchères pour 1,6 million de dollars à un politicien

Lia, une jeune femme de 24 ans, a mis sa virginité aux enchères sur un site internet spécialisé. Des centaines d'enchérisseurs se sont battus pendant plusieurs jours et c'est un homme politique qui a remporté l'enchère pour 1,6 million de dollars. L' "acquéreur" et Lia ont eu deux mois pour faire connaissance durant lesquels le gagnant lui a offert pour 40 000 dollars de cadeaux. Ils se sont vus à chaque fois dans des lieux publics, et ont finalement signé l'accord. Lia a donc empoché le 1,6 million de dollars. Elle ne regrette pas son choix : cette somme va lui permettre de démarrer sa vie active sans stress. Toutefois, elle reconnaît ne pas avoir pris beaucoup de plaisir pendant le rapport sexuel mais a gardé contact avec l'homme avec qui elle entretient aujourd'hui de bonnes relations.

#### Un ado tué en protégeant sa petite sœur d'un cambrioleur

Hier à Port Charlotte (États-Unis), un adolescent a été tué en voulant protéger sa petite sœur de 5 ans de l'attaque d'un homme qui s'était introduit au domicile familial. Appelés par des voisins, les policiers, à leur arrivée sur les lieux, ont trouvé le corps sans vie de Khyler Edman, 15 ans. Ryan Cole avait tenté de cambrioler son domicile et s'était heurté à la détermination de l'adolescent armé d'un couteau. Le suspect, déjà connu des services de police, a été soigné à l'hôpital puis a été inculpé de vol avec effraction. De nouvelles accusations pourront suivre après examen de la scène du crime.